Martes 17 de Enero de 2017 | GRANADA HOY

GRANADA

CRISIS SANITARIA I LAS DIFERENCIAS ENTRE LAS PARTES SE MANTIENEN TRAS LA TERCERA MANIFESTACIÓN

Las mareas ponen contra las cuerdas a Salud, que pide una "oportunidad"

• La reunión hoy con los sindicatos será clave ya que si no se dan nuevos pasos se puede romper el acuerdo • A las 17:00, nueva concentración tras no cumplir la gerente el ultimátum de los críticos

S. Vallejo GRANADA

La jornada de hoy puede ser clave para intentar por enésima vez poner fin a la crisis sanitaria abierta en Granada desde hace tres meses y que sigue sin acercamiento entre las plataformas críticas y Salud. Para eso o para reavivarla aún más. Pese a que desde la gerencia de los hospitales aseguran que el objetivo es el mismo para todas las partes, tener dos hospitales completos, las plataformas, el médico Jesús Candel, muchos profesionales y gran parte de la ciudadanía mantienen la presión contra Salud reforzados por la tercera manifestación masiva que se celebró el domingo e insisten en que se dé marcha atrás y se vuelva a la situación existente antes de la fusión de hospitales. Una petición que incrementarán con nuevas acciones como las protestas previstas para hoy en el Virgen de las Nieves o el jueves ante el Ayuntamiento.

Hoy Salud intentará de nuevo que su compromiso de volver a dos hospitales completos en Granada sea creible por los profesionales, sectores críticos y usuarios. Será en la reunión con los cuatro sindicatos firmantes del acuerdo de negociación: CCOO, CSIF, UGT y Satse. El objetivo es avanzar en cómo se materializará el acuerdo firmado el 14 de diciembre en el que la gerente, Cristina López, se comprometió a "negociar sobre la base de dos hospitales completos, con cartera de servicios diferenciada y coordinada, con urgencias finalistas y entendiendo por completos que cuenten, al menos, con la misma cartera de servicios que había antes de la reordenación sanitaria", y en definir cómo hacer los cambios para que Granada tenga su reivindicación. Acuerdo que se amplió el 23 de di-



ciembre firmando una propuesta de cartera de servicios "que se corresponde con la que existía previa a la fusión en ambos hospitales". Porque volver atrás supone que se dupliquen 36 servicios. Y unos serán rápidos y otros no, llevarán más tiempo, porque requieren movilización de personal y cambio de instalaciones y recursos.

"Nos falta demostrar que se está dando la razón a la ciudadanía y que nos hemos comprometido con dos hospitales completos con urgencias finalistas", dijo ayer la gerente, Cristina López, en declaraciones a Radio Granada. "Dejénme actuar con los sindicatos y con los profesionales y cuando por el camino demuestren que miento o no cumplo con lo que digo, entonces dimitiré como me piden, pero en ese momento. Déjenme trabajar, dejen que los profesionales organicemos esto y dejemos aparte otras

cuestiones políticas", reclamó. Declaraciones a las que respondió Jesús Candel en un vídeo asegurando: "No vamos a dejarte trabajar para parchear". No quieren a "nadie a las órdenes de Sevilla".

Por mucho que Salud insiste en esta realidad las partes críticas no lo creen. De hecho, coincidiendo con la reunión se producirá una nueva protesta convocada por el médico Jesús Candel a las puertas del edificio de Gobierno, junto a la Caleta. Será a las 17:00 horas, a la

dicatos y Salud, que incorpora a la negociación a la directora general de Profesionales del SAS, Celia Gómez, que ya se reunió con los seis sindicatos presentes en la Junta de Personal de los Hospitales meses atrás y a la que remitieron directamente el primer escrito consensuado por los seis sindicatos (incluido Sindicato Médico y USAE, que no avalan el último acuerdo con el SAS) v que no fue el que finalmente firmó la Administración. Documento al que las partes críticas se agarran e insisten en su firma. De hecho, en la manifestación se dio un ultimátum a la gerente para que firmara en 24 horas el acuerdo previo que contaba con el aval de todos, también el de las plataformas,

que incluyeron en sus reivindicaciones a Salud otras líneas rojas como revertir la orden de fusión, las dimisiones de la cúpula sanitaria o el nombre del nuevo hospital. Un plazo que se ha pasado sin esa rúbrica y por lo que hoy pedirán su dimisión. La gerente dijo ayer que ya ha firmado un acuerdo con cuatro sindicatos y que rubricar otro sería "traicionarlo", por lo que abogó por seguir adelante negociando.

La delegada del Gobierno de la Junta, Sandra García, pidió ayer que se diera "una oportunidad" a la mesa de negociación asegurando que es en la reunión de hoy donde se van a ver "acciones concretas" desde el clima de diálogo con los sindicatos y "contando con las pla-

El PP pide un debate general en el Parlamento

La secretaria general del PP-A, Loles López, anunció aver que su formación va a solicitar la celebración de un debate general con propuestas de resolución en el Parlamento, después de que miles de personas secundaran el domingo las manifestaciones en Granada, Huelva, Sevilla y Málaga capital reivindicando mejoras en la sanidad pública. López pidió el apoyo del resto de los grupos y dijo que estas movilizaciones demuestran que la presidenta de la Junta, Susana Díaz, tiene que cambiar el equipo en materia sanitaria "porque quienes lo han pilotado están invalidados". "No han apagado el fuego, sino que han echado más leña al fuego", añadió la popular, sin citar cargos concretos. La número dos del PP-A, se preguntó dónde está la presidenta de la Junta, "quien permanece callada y escondida de una realidad que cada día le pisa más los talones". En Granada, el presidente del PP, Sebastián Pérez, consideró "inadmisible" que aún no "hava encima de la mesa dimisiones" en el sistema sanitario andaluz tras la multitudinaria manifestación del domingo, lo que le hacen augurar un "durísimo castigo en las urnas" al gobierno socialista. Pérez se mostrá convencido de que el Gobierno andaluz y Susana Díaz están "K.O." y advirtió de que "Granada no se rinde" y se ha "plantado".



están recogiendo firmas a favor de los dos hospitales.

GRANADA HOY | Martes 17 de Enero de 2017

taformas para que sigan haciendo sus propuestas". Incluso invitó a la población a que vaya a los hospitales "y vea" lo que se está haciendo.

Por su parte, el alcalde de Granada, Paco Cuenca, al que se pide su dimisión en las protestas y el jueves se hará en una nueva protesta en la Plaza del Carmen por su ausencia en las manifestaciones. "Quien esté en otros planteamientos posiblemente esté atendiendo a defender otros intereses, particulares y no generales", ha interpretado Cuenca, que ha dicho que hay que buscar soluciones frente a "cualquier otro tipo de cuestiones", dijo ayer.

Ante este clima, que se mantiene tenso, los cuatro sindicatos firmantes -que han sido acusados de traidores por los críticos-exigirán hoy a la gerente que explique el estado de los últimos puntos firmados el día 23, principalmente el refuerzo

La gerente de los hospitales insiste en que cumplirá con el acuerdo firmado

inmediato de los servicios de Urgencias con al menos 76 profesionales. Un refuerzo que hasta ahora se ha quedado en unos 60 profesionales y que está teniendo dificultades para cumplirse en cuanto a la categoría de médicos por la falta de profesionales en bolsa y la renuncia de otros a aceptar los contratos temporales que se están ofreciendo. Además, exigirán que se aclare la situación en cuanto a la cartera de servicios, el punto clave del conflicto. Esta aclaración ya fue pedida en los últimos días del año tras ver que la gerencia no defendía con rotundidad en su reunión con los ocho negociadores de las plataformas lo que días antes había firmado con los cuatro sindicatos. Eso hizo que pidieran una cita urgente para aclarar términos. Tras varios aplazamientos, finalmente llega hoy y será clave para que Salud pueda continuar con el apoyo de los sindicatos firmantes si se avanza en lo firmado y se dan más pasos por parte del SAS o incluso se produce la ruptura por incumplimiento de la Administración. Hasta que no se conozca hoy lo que Salud ofrece, todo está abierto aún.

Todo esto ha contribuido en un deterioro en la asistencia al enfermo

Las Urgencias en nuestra Granada

TRABAJADORES **DE URGENCIAS DE** LOS HOSPITALES

ace va más de 6 meses que comenzó en esta ciudad una nueva andadura para todos los que vivimos en ella y su provincia: una reorganización sanitaria que la Administración auguraba como lo mejor que podía ocurrirle a la sanidad de Granada. Hubo opiniones en contra (98%) por parte de los profesionales desde el principio, a las que no se prestó oído. Y así se llevó a cabo un proyecto diseñado por unos pocos sin contar con los que debíamos ponerlo en marcha y sacarlo adelante. Como no podía ser de otra forma, las urgencias hospitalarias se han visto muy afectadas. Lo que sus profesionales veíamos como evidente, ha sucedido. De la noche a la mañana, nunca mejor dicho, empezamos a trabajar unos equipos (urgencias del Clínico) con otros (urgencias de Trauma o Ruiz de Alda), sin toma de contacto previo, sin protocolos de trabajo conjunto preestablecido, en pleno verano con parte de la plantilla de vacaciones no sustituida al 100%, y sin tan siquiera conocer (en el caso del PTS) con anterioridad, el espacio físico en el que atenderíamos a los pacientes.

En esas condiciones nos vimos obligados a trabajar con los enfermos, en un esfuerzo titánico para que todos esos problemas con los que lidiábamos a diario no les pasaran factura. A pesar de nuestra buena voluntad no hemos podido evitar que sufran las consecuencias de este desaguisado, y es que además: las urgencias de Ruiz de Alda y PTS, no son finalistas.

Es decir, no tenemos los especialistas básicos ni los recursos (técnicos, camas,..) que estos precisan y que tiene cualquier hospital general, por lo que, ante nuestra impotencia, los enfermos (en las fases más agudas de su enfermedad) se trasladan en ambulancia arriba v abaio por la autovía en busca del especialista que necesitan y/o de la cama para ser ingresados.

En concreto, en hospital del PTS no disponemos de cardiólogos, digestivos, neumólogos, nefrólogos, ginecólogos, pediatras,

(menor número de consultas) y técnicos (menos TAC, ECO y RMN) con respecto a los que había entre H. Clínico v H. de Traumatología antes de la fusión.

Por el contrario, en Ruiz de Alda no disponemos de traumatólogos, neurólogos, oftalmólogos. otorrinos, vasculares, dermatólogos y la centralización de la atención urgente en ese hospital de todas las patologías médicas que antes estaban repartidas en dos urcon una mayor demora en la misma, y un peligroso riesgo de retraso en los diagnósticos e inicio de tratamientos adecuados y aumento en las complicaciones, así como un empeoramiento en las condiciones de trabajo de los profesionales (de urgencias y de otras especialidades), que también acaba redundando negativamente en el paciente.

Y. por último, este modelo sanitario impuesto lleva implícito, sin duda, una deshumanización en la atención a los enfermos, que no son números ni enfermedades aisladas. Por eso, los profesionales somos defensores de los pacientes como un todo y necesitamos para garantizar su mejor atención (segura, integral y digna) del trabajo en equipo con el resto de las especialidades y de una dotación de plantilla adecuada a las necesidades va que la actual es, a todas luces, insuficiente,

Por supuesto, como no podía ser de otra forma, de todas estas situaciones es conocedora la Jefatura de Sección de Urgencias de PTS y Caleta y la Dirección Gerencia del Complejo Hospitalario.

Los profesionales de las urgencias hospitalarias de Granada nos preguntamos si este modelo sanitario impuesto se corresponde con el concepto de la medicina y de la atención al enfermo que dicha Dirección-Gerencia y la Consejería de Salud de la Junta de Andalucía pretende primar en adelante. No parece, a la vista de las sucesivas manifestaciones de la población, que los ciudadanos de Granada compartan esa visión. Los profesionales, desde luego, no estamos de acuerdo y queremos 2 hospitales completos con Cartera de Servicios diferenciadas y Urgencias Finalistas en cada uno de ellos y entendiendo por completos que cuenten, al menos, con la misma cartera de servicios que había en cada hospital antes

de la Reordenación Sanitaria. Carta firmada por 256 trabajadores de las Urgencias de PTS y Caleta.



Una mayoría de profesionales no está de acuerdo con la reordenación.

oncólogos, unidad de paliativos, y la representación de urólogos y cirujanos es simbólica, ya que no pueden abordar cualquier patología que se presente. Por esta razón es imposible dar respuesta completa a los pacientes urgentes con enfermedades de estas especialidades y nos vemos obligados a derivarlos, tras estabilización, al Ruiz de Alda. A todos los problemas previos se ha sumado en el PTS una reducción de plantilla de trabajadores y una disminugencias nos ha desbordado, por ser insuficientes los medios técnicos, el espacio físico y los profesionales para atender a dicho incremento de pacientes. Además la falta de camas está dilatando los ingresos, a veces hasta 72 horas o más, lo que bloquea las urgencias y obliga en otros casos al ingreso 'in extremis" en H. Clínico (que aún no se ha podido cerrar y subsiste en situación denigrante).

Todo esto ha contribuido al deterioro en la asistencia al enfermo

Podemos: "Ha sido una enmienda a la totalidad a la gestión de Díaz"

Podemos Andalucía mostró ayer su respaldo a la gran movilización ciudadana en defensa de la sanidad que tuvo lugar en Granada, Jaén, Málaga y Sevilla y pidió al Gobierno andaluz que cese la "hostilidad" contra quienes defienden las servicias públicos y se sienten a dialogar. Para el secretario de Comunicación de Podemos Andalucía, Pablo Pérez Ganfornina, las multitudinarias manifestaciones y el. crecimiento de las mareas blancas suponen "una enmienda a la totalidad a la gestión sanitaria de Susana Díaz". El dirigente de Podemos dijo que a su formación le preocupa "el ataque constante de Susana Díaz hacia los andaluces porque nos recuerda al peor Partido Popular". "La presidenta no supo interpretar el 15-M ni las mareas, incluso llegó a negarlas",

añadió el dirigente, a guien "no le extrañaría" que el próximo proyecto de Ley del Ejecutivo de Díaz sea "una ley mordaza con acento andaluz". Ganfornina insistió en la necesidad de apostar por un modelo sanitario alternativo con participación de usuarios y profesionales del SAS. También ha demandado un plan de recursos humanos consensuado y garantista que respete los principios de igualdad, méritos y capacidad para incorporar a los 15.000 "eventuales estructurales" existentes. en el SAS. / E. P.

C's exige medidas "urgentes" para solucionar los problemas

Ciudadanos Andalucía exigió aver al Gobierno autonómico que tome las medidas "urgentes y necesarias" para solucionar los "problemas" de la sanidad andaluza y señaló que "una vez más" los ciudadanos han salido a la calla para demandar que sea "pública, universal y de calidad". La diputada Isabel Albás, portavoz de Ciudadanos en la Comisión de Salud del Parlamento, exigió diálogo con

todos los agentes implicados, profesionales, asociaciones de pacientes y "con todos los que puedan aportar una solución calara y concreta para solucionar la situación". "Más batas y menos corbatas", señaló Albás, quien considera que Ciudadanos "ha hecho su trabajo" firmando un acuerdo de Gobierno que contempla en dos años "un aumento del 10,76 por ciento" en sanidad. / EFE